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Aeroporto cantonale, 
la velocità è di crociera 
STUDIO / Lo scalo locarnese offre 193 posti di lavoro e le 15 aziende attive generano un fatturato di ben 18,3 milioni 
La radiografia effettuata dall’ALBA, sui dati del 2018, mostra una struttura solida con importanti ricadute sul territorio

Luca Pelloni 

Una realtà importante, solida 
e consolidata. È l’immagine 
che emerge dalla radiografia 
dello scalo del Verbano, scatta-
ta dall’Associazione locarnese 
e bellinzonese per l’aeroporto 
cantonale (ALBA) e presentata 
in questi giorni a tutti i partner. 
«Dallo studio, che serve anche 
per comprendere quali saran-
no le reali necessità future, 
emerge che l’aeroporto si po-
siziona come un importante 
insediamento del nostro ter-
ritorio, che genera un cospicuo 
indotto e fornisce un gran nu-
mero di posti di lavoro», spie-
ga il co-presidente dell’ALBA 
René Grossi. «Non neghiamo i 
ben noti ‘problemi’ di convi-
venza con l’area protetta della 
Bolle di Magadino. Ci manche-
rebbe. Ma l’aeroporto si con-
ferma innegabilmente una 
realtà altrettanto importante». 

Maestranze residenti 
Spulciando i dati riferiti al 2018, 
scopriamo così che la struttu-
ra – intesa sempre come un 
corpo unico, composto dalla 
sua anima civile e da quella mi-
litare – offre la bellezza di 193 
posti di lavoro. «E le maestran-
ze sono per la stragrande mag-
gioranza residenti in Ticino», 
sottolinea il segretario-cassie-
re dell’ALBA, Damiano Gianel-
la. «Il tutto per una massa sala-
riale erogata di circa 10,5 mi-
lioni di franchi». Mentre il fat-
turato delle 15 aziende presen-
ti ammonta a 18,4 milioni. Di 
queste, va aggiunto, 10 hanno 
la sede aziendale proprio all’ae-
roporto, 4,5 in altri scali e 0,5 
in nessuno, perché svolge uni-

Una città per bambini e ragazzi 
con la supervisione dell’UNICEF 
RICONOSCIMENTO / Piano d’azione di Palazzo Marcacci per ottenere il prestigioso label 
Per elaborarlo coinvolti oltre 250 giovani, giovanissimi e professionisti del settore educativo

Il sindaco Piezzi 
non si ricandida 
MAGGIA /

Locarno è la prima città in Ti-
cino che concorre ad ottenere 
il riconoscimento «Comune 
amico dei bambini» istituito 
dall’UNICEF. Partendo da 
un’approfondita analisi sull’at-
tuale impegno cittadino in fa-
vore dei suoi più giovani abi-
tanti e dal coinvolgimento di 
bambini e ragazzi delle scuo-
le in un sondaggio e tramite dei 
laboratori tematici, il Munici-
pio ha elaborato un «piano 
d’azione» per ottenere il pre-
stigioso riconoscimento dal 
Fondo delle Nazioni Unite per 
l’Infanzia (UNICEF). Negli scor-
si giorni Mona Meienberg, re-
sponsabile dell’UNICEF Sviz-
zera e Liechtenstein per il «la-
bel», insieme al professore uni-
versitario Carlo Fabian, esper-
to esterno, hanno incontrato (a 
distanza) l’Esecutivo cittadino 
per valutare il lavoro svolto sin 

camente processi amministra-
tivi per il proprio «core busi-
ness», ma che non coinvolge 
l’attività dell’aeroporto canto-
nale. Infine, la statistica indica 
ancora che il 70% dell’operati-
vità delle 15 aziende è ancora-
ta allo scalo locarnese, ma con 
una interconnessione con le 
infrastrutture svizzere e anche 
internazionali. 

Di voli e velivoli 
Se i voli annui – salvo per que-
sto 2020, sul quale inevitabil-
mente inciderà la pandemia da 
coronavirus, anche se in ma-
niera minore rispetto ad altre 
realtà vicine e lontane – si at-
testano attorno alle 40.000 

unità, di cui 10.000 effettuati a 
scopo militare, gli aeromobili 
basati a Locarno-Magadino so-
no 124. Il valore complessivo 
dei velivoli civili ammonta 
inoltre a 27 milioni di franchi. 
«E la stima, per difetto, del par-
co immobiliare privato e pub-
blico ammonta a circa 100 mi-
lioni di franchi», conclude Gia-
nella. 

In attesa di sviluppo 
Un’immagine di una realtà so-
lida e importante, come dice-
vamo, quella che emerge dal-
lo studio, che mette nero su 
bianco dati oggettivi. Dati che 
serviranno anche per inqua-
drare il discorso durante futu-

re trattative con il mondo isti-
tuzionale. L’aeroporto, ricor-
diamo a proposito, attende il 
cosiddetto mini allungamen-
to della pista, nonché un ag-
giornamento delle infrastrut-
ture operative. «Interventi di 
cui sentiamo la necessità an-
che alla luce delle ditte che cre-
dono nello scalo locarnese e 
che vi investono, cercando di 
portare ulteriori impieghi in 
ambito civile», chiosa Davide 
Pedrioli, già delegato cantona-
le per l'aviazione civile, ricor-
dando che gli interventi mira-
no ad offrire maggiore sicurez-
za e infrastrutture idonnee per 
gli inquilini e non ad accresce-
re il numero dei voli.

1 minuto 
Stazione di Muralto, 
raccolte le firme 
per il referendum 
La consegna martedì 
Sembrerebbe riuscito il 
referendum avviato a Muralto 
contro la variante di Piano 
regolatore per il comparto 
della stazione FFS, adottata il 
12 ottobre dal Consiglio 
comunale. Secondo 
“laRegione” online, il limite 
delle 270 firme necessarie 
per chiamare i muraltesi alle 
urne è stato ampiamente 
superato. La domanda di 
referendum sarà consegnata 
alla Cancelleria comunale 
probabilmente martedì. 

La Polizia del Piano 
va in missione 
con l’auto elettrica 
Ricarica con pannelli solari 
La Polizia intercomunale del 
Piano ha in dotazione un 
veicolo totalmente elettrico, 
modello Hyundai Kona EV, 
fornito dal Garage 
Domenighetti di Riazzino. Si 
vuole così contribuire ad 
imprimere una svolta verso la 
mobilità sostenibile, 
utilizzando per la ricarica la 
colonnina della sede della 
Polizia a Gordola alimentata 
dai pannelli solari installati 
nella recente ristrutturazione. 

ASSEMBLEA ONLINE 
L’APM, Associazione per un 
Piano di Magadino a misura 
d’uomo, informa che 
l’assemblea ordinaria 
prevista per stasera  alle 19.15 
- seguita da una conferenza 
con Lea Ferrari e Giovanni 
Berardi - si terrà 
esclusivamente in modalità 
online. Per informazioni ed 
istruzioni consultare il sito 
www.apmagadino.ch. 

CENTOVALLI 
La strada cantonale delle 
Centovalli, a Camedo, 
interrotta a causa di una frana 
ai primi di ottobre, è riaperta 
completamente al transito.

L’aeroporto attende il mini-allungamento della pista a un aggiornamento delle infrastrutture operative. © PEDRAZZINI

qui  ed esaminare le proposte 
di attuazione dei diversi pro-
getti che dovrebbero portare 
al prestigioso riconoscimento. 

Tutto è iniziato nel 2016 
Il percorso per arrivare a fre-
giarsi del «label» di Comune vi-
cino alle esigenze dei bambini, 
con il coordinamento del mu-
nicipale Ronnie Moretti, capo-
dicastero socialità, è partito nel 
2016  puntando sul coinvolgi-
mento partecipativo dei giova-
ni. Dopo la realizzazione di un 
articolato questionario, la se-
conda fase si è concentrata - in 
collaborazione con Infoclic, 
con diverse sedi scolastiche cit-
tadine, dalla prima infanzia al 
Liceo e con l’Associazione LO-
Comotiva – nella creazione e 
nella conduzione di specifici 
laboratori partecipativi desti-
nati ai bambini e ai ragazzi del-
la Città. Tali laboratori hanno 

permesso di coinvolgere qua-
si 250 tra bambini, ragazzi, ge-
nitori e professionisti del set-
tore. Le domande e i suggeri-
menti dei partecipanti sono 
stati poi raccolti, analizzati e 
tradotti in bisogni soggiacenti 
che hanno poi portato all’ela-
borazione di una serie di pro-
poste, poi valutate dai diretto-
ri dei Servizi, fornendo la base 
decisionale per il Municipio 
che ha elaborato il piano d’azio-
ne proposto come impegno a 
favore dell’infanzia e della gio-
ventù. «L’ascolto dei bambini e 
dei ragazzi permette all’auto-
rità politica e all’amministra-
zione comunale di rendersi 
meglio conto dei loro bisogni 
e interpretare meglio il cam-
biamento. Un’esperienza nuo-
va per la Città, molto arric-
chente e che andrà ripetuta più 
spesso», si legge in una nota di 
Palazzo Marcacci.

Il sindaco di Maggia, Aron 
Piezzi (PLR), non si ripresen-
terà alle prossime elezioni co-
munali  previste per il mese 
d’aprile del 2021: a comuni-
carlo è la stessa sezione libe-
rale-radicale di Maggia. Piez-
zi, classe 1976, è attivo nel Co-
mune di Maggia fin dalla sua 
nascita: dal 2004 al 2008 in 
Consiglio comunale e dal 
2008 in Municipio, dapprima 
per due anni come vicesinda-
co e poi - dal 2010 - passato al-
la guida dell’Esecutivo. 
Dall’aprile del 2019, inoltre, 
Piezzi è stato brillantemente 
eletto deputato in Gran Con-
siglio e dal mese di luglio di 
quest’anno ha assunto la pre-
sidenza dell’Antenna Valle-
maggia. 

Impegni accumulati 
«La motivazione principale 
della rinuncia di Aron Piezzi 
a ricandidarsi - sottolinea in 
una nota stampa il presiden-
te sezionale Emil Ferrari - è 

da ricercare nelle nuove sfi-
de politiche intraprese in 
questi ultimi mesi, sempre 
più difficilmente conciliabi-
li con la carica di sindaco e i 
suoi impegni professionali e 
familiari.  La scelta, comun-
que soppesata e sofferta, de-
riva inoltre dalla convinzio-
ne di Piezzi dell’importanza 
di favorire con regolarità il ri-
cambio tra i politici al fronte, 
evitando l’accumularsi di ca-
riche concentrate su un’uni-
ca persona». 

La locale sezione del PLR 
esprime riconoscenza a Piez-
zi per il suo appassionato e 
qualificato impegno in favo-
re della comunità di Maggia, 
responsabilità che egli conti-
nuerà ad offrire in altri con-
testi (locali e cantonali). Con-
scio della «pesante eredità» la-
sciata dal sindaco, il partito, 
nel corso dei prossimi mesi, 
«si impegnerà ad allestire una 
lista competitiva in vista del-
le prossime elezioni comu-
nali», conclude la nota.

Le proposte 

Spazi da utilizzare 
e idee per under 18

I progetti da concretizzare 
sottoposti all’UNICEF spaziano 
dal doposcuola di hip-hop e 
robotica alla ristrutturazione 
della SE di Solduno, dalla 
sensibilizzazione per ciclisti e 
utenti di monopattini elettrici alla 
raccolta della plastica. Quindi, la 
creazione di un gruppo di lavoro  
intergenerazionale per ampliare 
l’offerta del Centro Giovani e su 
come sfruttare la Rotonda.

124 
gli aeromobili 
con base all’aeroporto, 
il cui patrimonio 
immobiliare è stimato, 
per difetto, in 100 
milioni di franchi


